

Chers camarades,

En ce 1er mai, journée des droits et des revendications de la classe ouvrière partout dans le monde, je vous remercie pour votre présence à notre traditionnel dépôt de gerbe devant la plaque Pax Labor. Hommage aux victimes du travail etc...

Ce 1^{er} mai se situe dans un contexte terrible où les travailleurs dans le monde sont confrontés à la guerre et plus particulièrement les russes et les ukrainiens enrôlés de force. Il n'y a pas une semaine sans que des mères, des filles ou des sœurs de soldats ne manifestent de chaque côté de la frontière, pour que cesse la guerre. Leurs droits sont remis en cause par les gouvernements au nom de l'économie de guerre. Dans de nombreux pays, les travailleurs, les jeunes, s'opposent par dizaines de milliers au génocide en cours à GAZA quand le gouvernement NETANYAHU lui, n'exclut pas d'étendre sa guerre. La France, qui livre des armes à Israël, entre autres, est aujourd'hui 2ème pays exportateur d'armes.

Mes camarades, FO s'est toujours positionnée, tout au long de son histoire, du côté des travailleurs qui combattent pour leurs droits et leur vie, pas du côté des gouvernements qui les envoient à la guerre et remettent en cause leurs libertés !

Je vais vous citer un court extrait de la résolution du Comité Confédéral National des 27 et 28 mars derniers :

« Dès le lendemain des attentats du 7 octobre, la confédération a exprimé son émotion et sa condamnation de tels actes. FO appelle à un cessez le feu immédiat et permanent notamment à Gaza et en Ukraine comme partout dans le monde. Les bombardements doivent cesser contre une population désarmée vouée à la mort, à la famine et aux épidémies. Force Ouvrière s'inscrit dans la réprobation qui devient générale partout dans le monde et en particulier dans les syndicats. »

C'est la position de notre confédération, c'est la position de FO, c'est notre position !

Fidèles à nos attaches internationalistes et pacifistes, à l'occasion du 1^{er} mai, nous réaffirmons notre solidarité à l'égard des peuples d'Ukraine et de Russie, qui rejettent la guerre et subissent la répression, ainsi qu'à tous les peuples victimes des guerres.

Au nom de la solidarité ouvrière entre les travailleurs du monde entier, nous le disons ici : Stop à la guerre en Ukraine, Stop au génocide organisé à Gaza, Stop aux livraisons d'armes !

En France et dans le monde, de plus en plus de voix s'élèvent pour le cessez le feu immédiat et permanent à Gaza et pour l'arrêt des livraisons d'armes. Contre ce rejet qui se généralise, le gouvernement prend des mesures qui visent à stigmatiser et criminaliser tous ceux qui osent exprimer leur désaccord et s'opposer à sa politique.

Ces derniers jours, le gouvernement multiplie les atteintes aux libertés démocratiques fondamentales et envisage sérieusement de remettre en cause le droit de grève notamment dans les transports publics. Nous ne pouvons que condamner cette dérive autoritaire mes camarades.

Ici, c'est le secrétaire général de l'UD CGT du nord, condamné à 1 an de prison avec sursis pour « apologie du terrorisme » parce qu'il a osé appeler à une manifestation pour le cessez le feu en Palestine et en Israël.

Là, c'est un autre secrétaire d'UD, placé en garde à vue pour avoir osé participer à une manifestation avec des enseignants et des parents d'élèves contre le choc des savoirs d'Attal et pour plus de

moyens pour les établissements scolaires. Il a osé manifester devant le centre aquatique de Saint-Denis, que Macron venait inaugurer en vue des jeux olympiques !

Plusieurs syndicalistes hospitaliers ont été convoqués au commissariat de Quimper pour avoir investi l'ARS contre la fermeture des urgences de l'hôpital de Carhaix.

La diffusion de tracts syndicaux sur la situation à Gaza a été interdite et empêchée dans plusieurs universités. Mercredi dernier, la ministre de l'enseignement supérieur et de la recherche a envoyé les CRS contre les étudiants de science po mobilisés pour le cessez le feu à Gaza. Avant-hier c'est Attal qui a fait évacuer une cinquantaine d'étudiants de la sorbonne par les forces de l'ordre.

Des étudiants de l'école des hautes études en science sociale sont convoqués par les services de lutte contre le terrorisme pour avoir exprimé leur soutien au peuple palestinien. Plusieurs présidents d'université sont entendus dans le cadre d'une enquête sur d'hypothétiques actes antisémites.

Pour le gouvernement, toute position en faveur des droits ou même de la survie des palestiniens est assimilable à de l'antisémitisme et doit être réprimée !

Jeudi dernier, nos camarades du syndicat FO de l'enseignement supérieur et de la recherche ont fermement condamné cette intervention contre les étudiants mobilisés pour la paix ! Avant hier, c'est la fédération Nationale de l'enseignement et de la culture FO qui a apporté son soutien aux étudiants mobilisés pour la paix et l'arrêt du génocide.

Mes camarades, entendons-nous bien, la remise en cause des libertés démocratiques et la criminalisation de tous ceux qui s'opposent aux objectifs de Macron, visent aussi nos droits et nos revendications ! Nous sommes tous concernés mes camarades, aujourd'hui c'est eux, demain ce sera nous !

MACRON nous a volé 2 ans de vie, il nous impose 10 milliards d'économies en 2024 puis 20 milliards en 2025 ... mais il flèche 413 milliards pour la loi de programmation militaire, et une rallonge de 3 milliards (soit 6,6 milliards en tout) pour armer le gouvernement ukrainien ! MACRON prépare les esprits et la jeunesse à la guerre, annonçant ne pas exclure l'envoi de troupes au sol en Ukraine. C'est pour cette raison que nous devons réaffirmer notre irréductible opposition à la guerre dont les travailleurs et les populations sont les premières victimes, et réaffirmer notre refus de rentrer dans une quelconque union nationale de course à la guerre.

Alors que déjà, avec une inflation galopante sur les biens de première nécessité et les carburants, de plus en plus de salariés ont du mal à joindre les 2 bouts, le gouvernement Macron, au service du capitalisme financier et des marchands de canons installe notre pays en économie de guerre et s'en prend aux plus précaires.

Ce sont des dizaines de milliards de coupes budgétaires qui sont imposés aux travailleurs et à leurs familles. Au détriment de l'école, de la protection de l'enfance, des handicapés, de la santé, des services publics de proximité.

Ce sont encore plus d'économies à réaliser sur le dos des plus fragiles : sur le remboursement des médicaments, sur les indemnités journalières, sur les affections de longue durée...

C'est une politique de rigueur et d'austérité, avec le gel des salaires du privé et du public.

Ce sont des attaques sans précédent contre les droits sociaux, la sécurité sociale, l'assurance chômage, les garanties collectives, les statuts, les services publics, la formation professionnelle....

Et il faudrait se taire et accepter de se serrer encore la ceinture pour que le gouvernement continue à augmenter les budgets pour la guerre, accepter qu'il envoie nos enfants au front ?

Non, ce n'est pas acceptable ! D'ailleurs, depuis des mois, les travailleurs et les jeunes démontrent leur volonté de résister, et ce dans tous les secteurs : les étudiants contre la guerre, les salariés pour l'augmentation des salaires comme à AUCHAN par exemple, les agents pénitentiaires, les personnels du médico-social pour leurs conditions de travail, les enseignants contre les fermetures de classes et le choc des savoirs, les agents hospitaliers pour des moyens etc...

Dans ces conditions, il est important en ce 1er mai de rappeler et défendre les droits et libertés démocratiques, la liberté d'expression, le droit syndical ainsi que les revendications que nous avons pu développer ensemble dans les dernières périodes.

La première d'entre elles, pour vivre et non survivre, c'est l'augmentation générale des salaires, augmenter le SMIC, le point d'indice, les retraites, les pensions, les allocations et minima sociaux. Rattraper le pouvoir d'achat perdu et indexer les salaires sur le coût réel de la vie comme pour le SMIC avec la mise en place de l'échelle mobile des salaires.

Le retour au respect de la hiérarchie des normes et de la libre négociation.

Le retrait de la loi « de simplification » contre les conventions collectives, les droits des salariés et des représentants du personnel.

Abroger la réforme des retraites !

La défense du statut de la fonction publique, avec le refus du salaire au mérite et du licenciement arbitraire.

Le retrait de la loi immigration, loi raciste, régressive et délétère pour les droits fondamentaux des salariés.

L'abrogation de la réforme de l'assurance chômage, aucune baisse des droits des chômeurs dont déjà plus de la moitié d'entre eux ne sont pas indemnisés.

Défendre et reconstruire tous nos services publics.

Arrêt des suppressions de classes et de postes dans les écoles, les collèges, les lycées, d'heures de cours ... non aux groupes de niveau et au tri social. Arrêt des fermetures de lits à l'hôpital, réouverture des services et lits fermés et embauches massives

Création de tous les postes statutaires nécessaires pour améliorer les conditions de travail, avoir de vrais agents en nombre suffisant partout, à l'hôpital, dans les communes, les collectivités territoriales, les écoles, toutes les administrations ...

Défendre la Sécurité Sociale. La quête de milliards d'euros d'économies par le gouvernement passe par une série de mesures qui va toujours dans un même sens : pénaliser les assurés sociaux et les salariés de la sécurité sociale. FO revendique l'application pleine et entière de notre modèle de protection sociale d'après-guerre : de chacun selon ses moyens à chacun selon ses besoins.

Nous devons résister et aider à organiser la résistance contre la politique de MACRON, contre la guerre, pour la défense de nos conquêtes ouvrières plus que jamais menacées, et pour la satisfaction de toutes nos revendications ! Défendons pied à pied la liberté d'expression et la liberté de manifester et de revendiquer !

Mes camarades, FO est là ce 1er mai 2024 et il faudra compter avec FO pour défendre les revendications et les droits des travailleurs, il faudra compter avec FO pour défendre les libertés démocratiques, il faudra compter avec FO pour défendre la paix !

Vive la solidarité internationale des travailleurs !
Vive le 1er mai de lutte pour la paix, la liberté et les revendications !
Vive la confédération générale du travail -FORCE OUVRIERE !